
 

 

N I E DE RSC HRI FT  

 

 

über die 17 Sitzung des Beteiligungsrates  

am Mittwoch, 13.09.2023, 

Rathaus, Marktstraße 50, Ratssaal 

 

 

Beginn: 18:00 Ende: 19:25  

 



 

 

Anwesenheitsliste 

  

Dr. Gisela Kalvoda  

  

Georg Schmalz  

  

Andrea Band  

  

Hermann Demmerle anwesend bis 18:46 Uhr 

  

Maika Eglinski  

  

Diethard Wehn  

  

Ricarda Bodenseh 

 

Farid Moayyedi 

 

Kevin Marschall 

 

Gabriele Fast 

 

Dominik Geißler 

 

 

 

Abwesend 

  

Lena Dürphold  

  

Kim Neumann  

  

Harald Krapp entschuldigt 

  

Michael Meyer  

  

Timo Bühl  

  

Regine Deutsch  

  

Alexandra Fischer  

  

Cäcilia Fischer  

  

Peter Franke  

  

Achim Fuchs  

  

Moritz Haas  

  

Ann-Kathrin Hammer entschuldigt 

  

Dr. Roland Hott entschuldigt 



 

 

  

Vera Krupinski  

  

Hans Schwitzke  

  

Detlef Stephan  

  

Evi Julier entschuldigt 

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung:  

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Aktueller Bericht von Oberbürgermeister Dominik Geißler 

  

3. Endausbau der Paul-von-Denis-Straße 

  

4. Ausbau der Wollmesheimer Straße 

  

5. Vorstellung der Umfrageergebnisse zum Thema "Digitale Transformation der 

Innenstadt" 

  

6. Kurzvorstellung CityKey-App 

  

7. Beteiligungsprozess zur möglichen Umbenennung der Hindenburgstraße, der 

Kohl-Larsen-Straße und der Hans-Stempel-Straße: Onlinebeteiligung 

  

8. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Keine Wortmeldungen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Aktueller Bericht von Oberbürgermeister Dominik Geißler 

 

Oberbürgermeister Dominik Geißler informierte über aktuelle politische Themen. 

Außerdem berichtete er, dass seine Bürgersprechstunde gut angenommen werde. Er 

schlug vor, dass sich der Beteiligungsrat mit einem Infostand zu einer der nächsten 

Sprechstunden dazustelle, um mit den Wartenden ins Gespräch zu kommen. 

 

Die Anwesenden signalisierten Zustimmung. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Endausbau der Paul-von-Denis-Straße 

 

Farid Moayyedi von der Mobilitätsabteilung berichtete, dass die Paul-von-Denis-Straße 

bedarfsgerecht ausgebaut werden solle. Sie sei zu Zeiten der Landesgartenschau nur für 

den Autoverkehr geplant worden und solle nun dem tatsächlichen Bedarf angepasst 

werden. Im November oder Dezember wolle die Verwaltung die Anwohnenden in der 

Südstadt bei einer Infoveranstaltung entsprechend informieren. 

 

Stv. Mitglied Diethard Wehn erkundigte sich, ob auch die anderen Straßen im 

Wohnpark bald fertiggestellt werden. 

 

Moayyedi sagte, die Arbeiten an den anderen Straßen seien bereist ausgeschrieben und 

sollten Anfang 2024 beginnen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Ausbau der Wollmesheimer Straße 

 

Moayyedi führte außerdem aus, dass die Wollmesheimer Straße marode sei und 

ebenfalls für alle Verkehrsarten ausgebaut werden solle. Da es kaum Anwohnende 

gebe, wolle man in diesem Fall auf eine Anliegerinfo verzichten und die Baumaßnahme 

nur über Presse und Social Media kommunizieren. 

 

Stv. Mitglied Maika Eglinski sagte, sie finde das Vorgehen vertretbar und empfahl, auch 

zu kommunizieren, was bei dieser Maßnahme in die Zuständigkeit des LBM falle. 

Außerdem müsse deutlich werden, dass sich Bürgerinnen und Bürger trotzdem mit 

Fragen und Anliegen an die Verwaltung wenden könnten. 

 

Oberbürgermeister Geißler ergänzte, dass es bereits Feedback zur Verlegung einer 

Bushaltestelle gegeben habe, das man berücksichtigen werde. 

 

Mitglied Hermann Demmerle fragte, ob dem Bauamt bekannt sei, dass es mit dem alten 

Bierkeller quasi schon eine vorhandene Unterführung unter der Wollmesheimer Straße 

gebe. Diese könne man mit einer Rolltreppe ausstatten. 

 

Moayyedi erklärte, dass sei dem Bauamt bekannt. Unterführungen seien jedoch oft 

Angsträume und würden nicht gerne genutzt. Darum wolle man vom Bau weiterer 

Unterführungen absehen. Man werde stattdessen eine Fußgängerampel installieren. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Vorstellung der Umfrageergebnisse zum Thema "Digitale Transformation der 

Innenstadt" 

 

Digitalisierungsbeauftragter Kevin Marschall stellte die Ergebnisse der Umfrage zur 

digitalen Innenstadt vor. Mit dem Rücklauf sei man sehr zufrieden gewesen. Die 

Verwaltung wolle nun einen optimierten Baustellentracker zur Verfügung stellen, 

überall in der Innenstadt freies WLAN einführen und die Gewerbetreibenden dabei 

unterstützen, bis Ende 2024 ihre online abrufbaren Gewerbedaten zu aktualisieren. 

 

Mitglied Georg Schmalz bat darum, die Ergebnisanalyse der Machbarkeitsstudie den 

Bürgerinnen und Bürgern online zur Verfügung zu stellen. Er empfahl außerdem, die 

Bürgerschaft bei der Umsetzung mit einzubeziehen. Sicher könnten einige sich mit 

ihrem Knowhow zu Gunsten der Stadt einbringen. 

 

Marschall sagte beides zu. 

 

Vorsitzende Bodenseh ergänzte, dass die Ergebnisse auf mitredeninLD.de abrufbar 

seien und auch über die Presse und Sozialen Medien kommuniziert würden. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Kurzvorstellung CityKey-App 

 

Marschall stellte die City Key App der Telekom vor. Mit Ihr ließen sich unkompliziert 

und übersichtlich Verwaltungsleistungen und Infos rund um die Stadt abbilden und 

abrufen. Die App sei bereits in Bonn, Mannheim und einigen Städten in Nordrhein-

Westfahlen im Einsatz. Die Stadt Landau wolle im Oktober in die Testphase starten und 

Marschall fragte die Anwesenden, ob sie Interesse hätten zur Testgruppe zu gehören. 

Dann könnten sie vorab die App ausprobieren und Feedback zu Ausbau und Nutzung 

geben. Die Kommunikation in der Testphase laufe über E-Mail. 

 

Alle Anwesenden sagten ihre Teilnahme an der Testphase zu. 

 

Mitglied Band regte an, auch Mitglieder anderer Beiräte zur Testgruppe einzuladen. 

 

Stv. Mitglied Wehn lobte den Einsatz und empfahl, die Testgruppe möglichst heterogen 

zusammenzusetzen und nach und nach zu vergrößern. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 7. (öffentlich) 

 

Beteiligungsprozess zur möglichen Umbenennung der Hindenburgstraße, der Kohl-

Larsen-Straße und der Hans-Stempel-Straße: Onlinebeteiligung 

 

Vorsitzende Bodenseh zeigte den Beteiligungsratsmitgliedern die Umsetzung der 

Online-Beteiligung zur möglichen Straßenumbenennung auf www.mitredeninLD.de. 

 

Stv. Mitglied Eglinski lobte die Umsetzung. Sie sei sehr niedrigschwellig und die 

Einbindung auf dem Beteiligungsportal sei gelungen.  

 

 

 

 

http://www.mitredeninld.de/


 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 8. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Schriftführerin Lena Wind zeigte das vorbereitete Material für den Infostand am 14. 

Oktober. Die Mitglieder sprachen sich für den Zeitraum 10 bis 13 Uhr aus. 

 

Mitglied Schmalz regte an, die Presse im Vorfeld zu informieren.   

 

Mitglied Dr. Kalvoda wünschte sich Luftballons für mehr Aufmerksamkeit. 

Wind sagte zu, den Mitgliedern das Infomaterial schon vorab per E-Mail zu schicken. 

 

Stellvertretendes Mitglied Eglinski sagte, man solle auch die Leitlinie ausgedruckt 

dabeihaben. 

 

Vorsitzende Bodenseh erklärte abschließend, dass sie Ende Januar in Elternzeit gehe 

und es dann eine*n neue*n Bürgerbeteiligungsbeauftragte*n geben werde.  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 17. Sitzung des Beteiligungsrates der Stadt Landau in der 

Pfalz am 13. September 2023 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis 14. 

  

 

 

 

Vorsitzende 

 

 

 

 

Ricarda Bodenseh 

 

 

 

  

Schriftführerin 

 

 

 

 

 

Lena Wind 
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